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●応募資格 … 市内に在住、勤務、在学している人
●応募作品 … 市内で撮影された風景、祭り、行事などのデジタルデータ
●応募方法 …タイトル、撮影場所、撮影日、住所、電話番号を明記の上、
メールまたは持参してください。
●メールアドレス … kuro－gikai@city.kuroishi.aomori.jp
●注意事項 … 肖像権、著作権を侵害しないよう撮影者自身で被写体の承
諾等を得てください。詳細についてはホームページを御覧になるか、議
会事務局へお問い合わせください。
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令和６年第４回定例会についてお知らせします

会期 12月２日（月）～12月 16日（月） 15日間
今期定例会では、市長から提出された報告２件と議案 37件の合計 39件について審議が行われ

ました。会議の中で行われた質疑応答の主なものを御紹介します。
なお、議案等の一覧はホームページに掲載しています。
また、市長提出議案の内容については黒石市総務課までお問い合わせください。

議案に対する本会議での主な質疑応答

居宅介護福祉用具購入費負担金が40万
5000円増えているが、その内容は。

令和６年４月から一部の福祉用具につい
て、貸与と購入の選択制が導入されました。
要介護度に関係なく貸与対象となる品目の
うち、スロープ、歩行器、歩行補助杖が購
入可能となったことにより、要介護者がこ
れらの福祉用具を必要とする際、購入を選
択する人が増えたことによるものと考えて
います。

○議案第 133号 令和６年度黒石市介護保険特別会計補正予算（第３号）について

問 答

資金不足比率は見込みでどのくらいに
なるのか。

令和６年10月末現在で試算した資金不
足比率は23.8％となり、基準値である20％
を超える見込みであると予想しています。

○議案第 134号 令和６年度黒石市国民健康保険黒石病院事業会計補正予算（第１号）について

問 答

資金不足比率の20％超えを回避するた
めには、一般会計からの繰り出しがどの
くらい必要と考えているのか。

令和６年10月末現在の試算では、約２億
円から３億円程度必要と見込んでいます。

問 答

累積欠損金が41億円から45億円にな
ると推定されるが、単年度では8000 万
円赤字の予算案だったが、乖離する主た
る内容は何と考えているのか。

経営強化プランを策定したのですが、入
院患者数の減少等による経営状況の悪化に
より、病院内の自助努力だけでは経営改善
を目指すことは非常に難しいです。さら
に、急性期病棟及び地域包括ケア病棟に係
る入院料の減算や人員不足等による減算な
ど、収益確保に対してマイナス要素が金額
的にも大き過ぎるという状況です。

問 答
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Ⱗ 今後、ペットの受入れ可能な避難所を整備
する考えはあるか

Ⱘ 現在、本市では34か所の指定避難所があり
ますが、ペットの受入れ可能な避難所は整
備されていない状況です。

避難所にペットと一緒に避難した場合、
ペットアレルギーを持つ避難者や衛生上の
管理、鳴き声による睡眠不足などの問題が
懸念されています。このことから、公民館
のグラウンドを活用するなど、他市町村の
先進事例を参考に今後検討していきます。

令和６年第４回定例会の審議議案と賛否状況について
今期定例会の審議議案については、全議案全会一致で賛成となりました。また、審
議議案及び賛否状況については議会事務局にお問い合わせいただくか、黒石市議会の
ホームページを御覧ください。

避難所におけるペットの対応を

黒石自民クラブ
三上 廣大 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

令和６年第４回定例会において行われた一般質問の中から、１議員につき１～３項目
程度の質問及び答弁の要旨を質問した議員が自ら作成し、掲載しています。内容等で御
不明な点がありましたら、議員に直接お尋ねください。
また、一般質問の動画を YouTube で公開しているほか、市議会ホームページで会議

録を御覧になれます。

一 般 質 問
９人が市政を問う

スマホでチェック
！
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Ⱗ 通学時の安全確保と子育て支援の観点か
ら、冬期間に北地区や浅瀬石地区、追子野
木地区の一部に中学校のスクールバスを運
行できないか

Ⱘ 国では中学校の適正な通学距離をおおむね

６㎞以内としていますが、本市では生徒の
安全と、降雪など地域の実情を考慮し、お
おむね４㎞以内としています。提案のあっ
た地区については適正な通学距離の範囲内
であるため、スクールバスの運行は考えて
いませんが、保護者から通学に対する相談
等があった場合は、実情を確認し課題解決
に努めていきます。

●その他の質問
・農福連携事業について
・市職員のワーク・
ライフ・バランス
について

中学校のスクールバスについて

黒石茶話会
成田 浩基 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 指定ごみ袋の価格見直しについて近隣市町
村との協議結果は

Ⱘ 現在、黒石市、平川市、藤崎町の２市１町
で令和７年度中に規格及び価格を統一した
共通指定ごみ袋の流通販売を目指し、具体

的な制度設計を進めています。ごみ袋の価
格については、45Ｌ袋10枚で600円から、
40Ｌ袋10枚で400円となる予定です。指
定ごみ袋の共通化については、各市町村の
事情を勘案した上で働きかけを継続してい
きます。

Ⱗ 除雪の際に発生する寄せ雪の軽減について
Ⱘ 65歳以上の高齢者独り世帯のみを対象と

していましたが、70歳以上の世帯を対象と
し、70歳未満の同居者が障害者手帳を持っ
ている等の除雪が困難な世帯も対象に実施
することとしました。

家庭ごみ袋の価格値下げへ

自民・公明クラブ
中田 博文 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 合葬墓を整備する考えは
Ⱘ 合葬墓の整備については、課題を整理した

上で、造成場所や整備に要する財源、対象
者や利用料などの具体的な運用方法を含
め、持続可能な合葬墓の在り方について調

査研究を進めていきます。

Ⱗ ふるさと納税（児童福祉の充実）に寄せら
れた寄附金の活用方法は

Ⱘ 令和５年度に寄せられた寄附金3223万
4000円は、令和５年４月から18歳まで拡
充した子ども医療費の無償化に係る財源の
一部として全額活用させていただきました。

●その他の質問
・児童福祉の拡充について
・ゼロ歳児から２歳児までの保育料無償化
について

・こどもインフルエンザ予防接種費用の助
成額見直しについて

今、選択肢として合葬墓を

黒志クラブ
八戸 実 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 市立図書館の開館時間を午後７時まで延長
してはどうか

Ⱘ アンケートに、午後７時までの営業を検討
してほしいとの意見が１件あったことか
ら、今後、図書館利用者懇談会や社会教育

委員会議で協議したいと考えています。

Ⱗ 市行政のＤＸの推進と人材育成について
Ⱘ 職員のデジタルスキル向上に係る研修を来
年度に予定しています。また、各課から最
低１人をＤＸ専門員として研修プログラム
を実施し、推進の担い手として育成するこ
とを検討しています。

●その他の質問
・黒石市役所わのまち
センターへの市民と
職員の意見について

・防災の町内単位の対
応について

図書館を午後７時までに！

自民・公明クラブ
大溝 雅昭 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ ＧＩＧＡスクール端末の更新について
Ⱘ 小学校分約1300台を令和８年度に、中学

校分約750台を令和９年度に更新する予定
です。現在、端末整備・更新計画を県に提
出しており、年度内に計画の策定と公表を

予定しています。

Ⱗ 避難所の運営において女性の能力や意見を
生かせる体制を考えているのか

Ⱘ 避難者に対するきめ細やかな気配りが必要
と思われるため、女性職員の配置について
検討したいと考えています。

Ⱗ 帯状疱疹ワクチンの定期接種について
Ⱘ 国の動向を注視しながら、定期接種化と
なった場合は速やかに対応いたします。

●その他の質問
・マイナ保険証の利用促進について

新たな取組に備えた対応を

自民・公明クラブ
工藤 俊広 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 災害時の市民への伝達方法はどのように
なっているのか

Ⱘ 公民館に設置している防災無線や広報車で
住民に周知をします。また、防災アプリを
スマートフォンに登録することで、緊急情

報を文字表示で確認することができます。

Ⱗ 要配慮者は誰がどのように避難所へ誘導す
るのか

Ⱘ 要配慮者を誰がどのように、どこへ搬送す
るのかを明確にした個別避難計画を、令和
８年度をめどに策定する予定です。

Ⱗ 防災マップの見直しをするべきではないか
Ⱘ 令和８年度をめどに防災マップを更新した

いと考えています。

●その他の質問
・防災無線機を増設できないか
・防災アプリの普及方法は
・避難所の物資は十分あるのか

災害時の市民への伝達方法は

自民・公明クラブ
後藤 隆夫 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 加齢性難聴者への補聴器購入費助成につい
ては令和７年度からの実施に向けて検討す
ると答弁しているが、対象年齢と助成額は

Ⱘ 実施している他市町村の状況を調査・研究
している段階です。

Ⱗ 軽度・中等度難聴者補聴器購入費助成を18
歳以上も対象とする考えは

Ⱘ 助成事業を実施している自治体の事例を参
考にしながら検討したいと考えています。

Ⱗ 福祉灯油を実施する考えはないか
Ⱘ 低所得世帯に対する支援金の状況、周辺自

治体の動向、財源の確保などを勘案し、今
後検討していきます。

●その他の質問
・学校給食について
・地方債の利率引上げに
ついて

難聴者支援と福祉灯油の実施を

日本共産党
工藤 禎子 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 小・中学校のトイレの洋式化について
Ⱘ 国の「防災・減災、国土強靭化のための５

か年加速化対策」に基づき、本市の小・中
学校のトイレ洋式化率も95％を最終目標
に設定しています。保護者を対象としたア

ンケートに加え、各学校から聞き取り調査
を実施した結果を踏まえ、まずは来年度、
洋式化率70％程度を目指し、トイレ洋式化
改修工事に着手することとしています。

Ⱗ 交流連携都市について
Ⱘ 東京都中野区と本市は、平成24年の東北復

興大祭典なかのを契機に交流が始まり、令
和元年に災害時における相互応援に関する
協定を締結しました。また、観光や産業の
振興、学術や文化・芸術を通じての恒久的
な交流を進展させる目的で、令和４年10月
28日に交流連携協定を締結しています。

小・中学校のトイレ洋式化へ

自民・公明クラブ
大久保朝泰 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

令和７年１月 21日、香川県善通寺市と愛媛県四国中央市を行政視
察しました。
善通寺市では、図書館、美術館、郷土館を視察し、運営、管理、展
示方法等の説明をしていただきました。市民や近隣高校のデザイン
科と連携して作品展示のイベント等を開催しており、当市でも（仮称）
子ども美術館事業が進んでいることもあり、市民一体型の取組を参考
にしていきたいと思います。
四国中央市では、デマンドタクシーの運用実績が 15年あり、運行
概要、運行実績、予約方法、関連業者との連携等、成果と今後の課題
等を説明していただきました。当市でも導入しているデマンドタク
シー事業を進める上で、市民の皆さんへの周知方法など、より利用し
やすくするために参考とすべき点が多いと感じました。

黒志クラブ･黒石茶話会･黒石市民倶楽部 行政視察

デマンドタクシーの予約受付を
している様子
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令和７年１月 28 日と 29 日、宮城県名取市と岩手県八幡平市を行
政視察しました。
名取市図書館では、館長も含め 17 人の職員中 11 人が司書資格を
有しているほか、利用者が少ない 13歳～18歳を対象に、ティーンズ
コーナーを設けていました。また、レファレンス（調査、相談業務）
を実施しており、令和５年度で 2540 件の質問等が寄せられ、地域を
支える「知の拠点施設」としての役割を追求していることを学びまし
た。
八幡平市では、コミュニティーセンターについて研修しました。コ

ミュティーセンター化することで何がどう変わるのか、仕事は何かを
掘り下げて具体化していくことが大切だと学びました。当市は必要
性の方向性がまだ不十分と考えられるので、今後反映していきたいと
考えています。

日本共産党 行政視察

令和７年１月 22 日と 23 日、滋賀県草津市と三重県名張市を行政
視察しました。
草津市では平成 29 年、名張市では平成 28 年に市内の公民館をセ
ンター化し、草津市では「まちづくり協議会」、名張市では「地域づく
り組織」が指定管理者となりセンター（旧公民館）の管理・運営を行っ
ています。
また、市役所まちづくり専門部署と連携しながら各地区の特色を活

かした地域づくり・まちづくりに取り組み、全国的にもセンター化に
よる地域活性化の先進事例となっています。
今回の視察を参考に、令和８年度からの運営を予定している公民館

のコミュニティーセンター化がよりよいものとなるよう議論してい
きます。

黒石自民クラブ 行政視察

令和７年１月 29 日と 30 日、茨城県つくばみらい市と土浦市を行
政視察しました。
つくばみらい市では、子育て支援を視察しました。初めてパパ、マ
マになる不安や疑問に応えるサポート体制の充実、アプリを活用して
の子育て情報等のお知らせが行われています。また、健診に必要な問
診表をメールで 24時間いつでも送ることができ、時代に合わせた取
組が行われています。
土浦市では、地域コミュニティーでの要支援者に対するきめの細か

い取組を視察しました。全てのコミュニティーセンターに地域コー
ディネーターを設置し、相談受付、本人や家族のニーズの把握、支援
方針の決定など必要なサービスが受けられるように関係機関との連
絡調整を図っています。多くの学びや気づきがあり、当市の今後の支
援事業に反映させていきたいと思います。

自民・公明クラブ 行政視察
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13年ぶりの豪雪に見舞われ、家屋やビニールハウスの倒壊、

雪の事故など被害も多く、りんご園地の被害も心配です。

　議会として対策が求められます。議会の様子を伝えるだより

として、今後も市民への情報提供と市民の声を聴きながら、より

よい紙面づくりに力を尽くしていきます。

委 員 長：今　　大介

副委員長：工藤　禎子

委　　員：工藤　俊広

　　　　　大久保朝泰

　　　　　三上　廣大

　　　　　八戸　　実（工藤　禎子）

編集後記 議会だより編集特別委員会

議会の傍聴について
　黒石市議会は一般質問のみならず、会期の最終日に行われる議案審議や委員会の傍聴を
することができます。
　常任委員会等は不定期開催ですが、毎年３月の予算特別委員会、９月の決算特別委員
会は事前に日程を公開しています。

傍
聴
の
流
れ

市役所本庁舎
３階議会事務
局までお越し
ください。

１
傍聴券に住所、
氏名、年齢を記
入していただき
ます。

２
傍聴券裏面に記載
している、傍聴人
心得を守り傍聴
してください。

３ お帰りの際に、
出入り口にある
回収箱に傍聴券
を入れてくださ
い。

おお４

黒石市議会
YouTube ホームページ

経済建設常任委員会　現地視察
　令和７年２月５日、進出企業である日本ハルマ株式
会社黒石工場と昨年10月から指定管理による運営を
再開した津軽伝承工芸館の運営状況について視察し
ました。
　日本ハルマ（株）では、旧東英中学校敷地内にある
黒石工場においてチシマザサ及びりんごの搾汁残渣
を利用した化粧品素材や健康食品を製造しています。
　当日は会社概要、商品の説明、工場視察のほか、現
状の課題について意見交換を行いました。
　津軽伝承工芸館は、株式会社ウェーブ 21が新たに
指定管理者となり施設の管理・運営を行っています。
再開したレストランやお土産売り場、新たに入った工
房等を視察し、現状の確認と今後の取組について意
見交換を行いました。


